

18/05/2019 05:03 | [Poitiers](#) | [POITIERS](#)

Ouvrir les malles pédagogiques pour mieux comprendre la société

Une association poitevine a développé un outil pédagogique pour débattre de sujets liés au vivre ensemble: égalité, différences, laïcité, lutte contre les discriminations.



Lucas Héraud et ses malles pédagogiques du vivre ensemble: "A l'intérieur, on trouve des outils pour s'interroger sur les questions de citoyenneté".

bdelion

Seize valises à roulettes bien rangées le long du mur. Non, Lucas Héraud ne prépare pas ses prochaines vacances. Chargé de développement à l'Acsep (Association culturelle et sportive des écoles publiques), il a pour mission de faire vivre le contenu de ces valises, baptisées malles pédagogiques.

« Elles ont été imaginées suite aux attentats de 2015 et aux premières assises de l'Ecole, explique Lucas Héraud. A l'intérieur, on trouve des outils pour s'interroger sur les questions de citoyenneté »: des livres, des jeux de société, des affiches, des DVD...

"Permettre le débat sans jamais imposer une morale"

L'Acsep a élaboré le contenu de ces malles en collaboration avec l'Education Nationale, le réseau Canopé, la ligue de l'enseignement, la Ville de Poitiers... et déterminé quatre grandes thématiques: "Egalité filles garçons"; "Accepter les différences"; "Liberté, égalité, fraternité et laïcité" et "Lutte contre les violences et le harcèlement".

Ces malles peuvent être utilisées dans des écoles comme dans des maisons de quartier ou toute autre structure qui aurait envie de débattre autour de ces questions. « Nous avons déjà mené des projets avec les CM1-CM2 des écoles Alphonse-Bouloux et Andersen, mais dans ces cas-là nous avons poursuivi avec notre intervenant artistique pour mettre des mots sur une fresque », précise Lucas Héraud qui n'en oublie pas aussi la vocation première de l'Acsep: le sport. « Avec le kin ball par exemple, on poursuit le travail sur la cohésion sociale. » Autre objectif de ce projet: semer cette (bonne) idée dans toute la région Nouvelle-Aquitaine: les malles pédagogiques ont déjà voyagé dans un organisme de formation à Bois Plage sur l'île de Ré mais aussi dans une école de Jaunay-Marigny. « Nous assurons la formation à l'appropriation de ces outils en échange de l'emprunt des malles gratuitement », explique le chargé de développement à l'Acsep, tout en rappelant le but de cet outil: « Le contenu de ces malles doit permettre le débat citoyen et apporter un esprit critique mais sans jamais imposer une morale ».

Acsep, 16 rue Alphonse-Daudet, 86000 Poitiers.

[www.acsep86.org](http://www.acsep86.org).

en savoir plus

Journée citoyenne dimanche

En plus des malles pédagogiques (lire ci-contre), l'Acsep propose des débats citoyens. Ce dimanche 19 mai, l'association sera présente à la journée citoyenne de Sèvres-Anxaumont pour animer un atelier participatif sur le thème de l'égalité hommes-femmes. Rendez-vous est donné à la Maison des Sadébriens, route de Bignoux, à 14h45.

Bruno Delion